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Commune de Saint Jean de Moirans 
 
Mission de programmation urbaine, paysagère, architecturale et 
économique dans le cadre du développement du centre-bourg  
Bureaux d'étude : les Pressés de la Cité – C2A – Ecometris 

 
Atelier 1 Diagnostic en marchant le 7 novembre 2015  
 

Compte-rendu  
Etabli par Clémence CONFORT, les Pressés de la Cité architectes 
 

Présents : 
Jean-Philippe PONSART, Habitant – Christiane VEYRON, Citoyenne – Michelle MASIER, Citoyenne – Nathalie 
AGERON, Conseillère municipale – Didier KIOULOU, Conseiller municipal – Françoise REY, Conseillère municipale 
– Michel DELMAS, Adjoint – François PERNOUD, Adjoint – Laurence BETHUNE, Maire de la commune – 
Clémence CONFORT, les Pressés de la Cité – Marine MAUBERT, les Pressés de la Cité – Marcel RUCHON, les 
Pressés de la Cité  
 
 

 
Un atelier itinérant pour pointer in situ les enjeux et les problématiques de l'étude. 
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Objectifs  
 
L’objectif de ce diagnostic en marchant avec des habitants et des élus de la commune de Saint Jean de Moirans, 
est d’exprimer des observations précises et contextualisées sur le centre-bourg et ces équipements, et des 
échanges directs entre les habitants et les décideurs. Cette action a permis de faire émerger certains points 
critiques à améliorer, des propositions concrètes, et des apports historiques grâce au vécu et à la connaissance 
des habitants.  
Dans ce compte-rendu, nous retraçons le parcours effectué et les différents commentaires recueillis à chaque 
étape du parcours.  

 
 
Synthèse : points forts / points faibles issus du diagnostic en marchant 

 

Points forts Points faibles 
La réhabilitation de l'ancien bar est importante pour 
marquer l'entrée Nord du bourg et caler et  cadrer le 
fond de la place. 

La zone 20 autour de la place n'est pas respectée (elle 
est de fait peu aménagée en tant que tel) 
Le parking du marché aux  cerises n'est pas valorisé 

Peu de lien "affectif" au bâtiment de la maison pour 
tous, la déconstruction est envisageable 

La maison pour tous est peu fonctionnelle et n'a pas 
de jardin 

Un potentiel fort de transformation existe entre la 
MPT, les services techniques et le hangar sans usages 

Il n'existe aucun cheminement piéton en direction du 
gymnase, excepté le long de l'avenue Jean Baptiste 
Achard 

Possibilité de relier le bourg au pôle sportif par un 
cheminement hors voirie 

Opposition des riverains à ce cheminement pouvant 
générer des nuisances (passages de deux roues …) 

 
 

Parcours  
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1 – L'ancien bar 

 
Programme mixant logements/bar/pharmacie et 
maison médicale(3 médecins, 2 dentistes un ortho …) 
Ce programme est dense peut-être trop? 
Le bar, les logements sociaux et le renouvellement 
des médecins correspondent à une forte attente 
exprimée auprès des élus. 
Ce projet est en cours d'esquisse avec des architectes 
de la commune, les marges de manœuvre sur ce 
programme sont limitées. 
Le bâtiment est très visible, il marque la fermeture 
de la place d'où un enjeu qualitatif important. 
 
La sortie du bar sur la place devra être sécurisée.  
Pour le moment la zone 20 donnant priorité aux 
piétons ne fonctionne pas.  
Les connexions à l'arrière devront être travaillées en 
direction des terrains de boules et du parking du 
marché aux cerises. 

 
1 bis - Parking du marché aux cerises 

 
 
C’est un lieu identitaire de l’histoire de la commune 
qui  peu à peu a perdu son usage d’origine. 
Ce parking a un fort potentiel avec une capacité de 
stationnement importante (env. 60 places) en 
connexion piétonne directe avec les commerces de la 
place de la mairie. 
 La signalisation de ce parking et un aménagement 
qualitatif pourrait améliorer le report de 
stationnement depuis la place de la Mairie qui a 
moins de place qu'avant  (turn over incité par disque 
bleu)  
. Il est saturé seulement au moment des entrées et 
sorties des écoles. 

 
2 - Bibliothèque "expérimentale"  dans l'ancienne poste 
 

Le lien bibliothèque/écoles sera  facilité. 
Les assistantes maternelles n'auront plus besoins de 
traverser ce qui est positif. 
Toutefois l'affirmation de la zone 20 du centre est 
nécessaire  pour envisager les trajets des enfants 
vers l'école en autonomie 
 
La création d'un Leclerc vers la gare de Moirans est 
une préoccupation pour les commerces de Saint Jean 
de Moirans mais également pour le trafic qui 
pourrait augmenter autour de la place de la Mairie 
en raison du transit des habitants de Coublevie. 
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3 – Maison pour tous 
A l'origine c'était une maison d'habitation avec garages d'activités professionnelles.  
Le bâtiment pose une série de problèmes :  

- accessibilité  
- qualité des salles ("vieux" / peu accueillant) 
- peu fonctionnelle pour les expositions (poteaux au milieu)," il manque une grande salle" 
- surchauffe d'été 
- surcoût de chauffage 
- sécurité incendie 
- pas de jardin 

A priori il y a peu de lien "affectif" au bâtiment aussi sa déconstruction est envisageable. 
 
La mutualisation de la maison pour tous avec des communes alentours est évoquée par certains.  
Il serait important d'avoir le détail des adhérents et leur domiciliation afin d'évaluer les flux en direction de 
cette polarité.  
Toutefois les avis restent partagés, car il semble difficile d'envisager  une maison pour tous sans lien de 
proximité au centre bourg de Saint Jean de Moirans 
 
 
3 bis  – "Parc" sous le cimetière 
 

Ce terrain communal est inconstructible ; il créé une 
respiration et ouvre des vues sur le grand paysage. 
 Il pourrait être agrémenté de bancs et équipé d'une 
canisette.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
5 bis- Pôle médical 
Les professionnels semble satisfait, la distance au centre bourg n'est pas considéré comme un problème, il n'ya 
pas de regroupement à envisager avec la maison médicale place de la mairie. 
Ce bâtiment n'a pas de possibilité d'agrandissement du côté du parking. 
 
5 - Locaux techniques 
Une réflexion en cours sur mutualisation avec Coublevie et la Buisse 
Il faut considérer que les locaux techniques puissent être relocalisés. 

 
Le cheminement piéton à partir de la raquette de 
retournement est très peu visible ; n'étant pas 
indiqué comme public il est très peu emprunté.  
Son tracé sinueux et son profil bordé par 2 clôtures le 
rend peu confortable.  
"Le palmier en pot à l'entrée n'est pas très 
engageant" 
 
Le retour en direction du village par la D 128 n'est 
pas sécurisé (absence de trottoir). 
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7 – Liaison piétonne vers le pôle sportif 
Aucune liaison piétonne permet de rejoigne le pôle sportif hormis le cheminement en bordure de l'avenue Jean 
Baptiste Achard où la limitation de vitesse n'est pas toujours respectée. 
Un cheminement depuis l'Ouest du bourg permettrait un bouclage sécurisé. Il nécessite toutefois d'emprunter 
la voir privée du lotissement des Tisserands et pour ce faire obtenir l'accord des colotis. 
 
7 bis – Eglise 
Inconfort du côté de l'entrée : absence de parvis qui de plus pourrait ralentir les véhicules. 
La rue de la veuve Emile Murge va être réaménagée (pavé et caniveau central).  
Une place PMR sera aménagée à proximité de la crèche. 
 
9 - Centre socio/culturel  
Il est utile de conduire une réflexion associant cet équipement et la MPT car des mutualisations peuvent être 
envisagées. 
Il existe des problèmes d'accessibilité de l'étage notamment pour la musique. 
La grande salle est très appréciée. Elle entre dans la programmation délocalisée du Grand Angle de Voiron  
 
9 bis – Préau et cours arrière de la mairie  
 

Cet espace n'a pas d'usage ni de valeur patrimoniale, 
il sert uniquement aux exercices de sécurité de 
l'école.  
L'agrandissement de la Mairie sur cette cours (salle 
du conseil et des mariages) est envisageable en 
conservant une partie d'espace extérieur disponible. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Prochain atelier : le 9 décembre à 20 heure en mairie – Thématique : vie urbaine/mobilités 
 


